

«El protestantismo] activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa... Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 180 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3121 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 12 DE MARZO DE 1930

Número 3381

## Los grandes festejos en honor de Cristo Rey

Los solemnes actos de carácter religioso que tuvieron lugar en la mañana del domingo en honor y gloria de Cristo Rey, constituyeron sin duda alguna una verdadera apoteosis y una manifestación de honda y elocuente fe católica como muy pocas veces se ha expresado en esta capital.

Sin que pequemos de exagerados, podríamos decir que a ellos concurrieron cerca de tres mil personas llenas de fe y de noble y levantado espíritu cristiano para honrar con su persona aquellos actos de profunda significación moral que a todos conmovió por lo bellos y sentidos.

El domingo a las 9 1/4 de la mañana, el Excmo. señor Arzobispo revestido con sus severos y ricos ornamentos dió la solemne bendición a la bellísima y grandiosa imagen de Cristo Rey, obra escultórica de los notables artistas italianos de la Casa Luissi, de la que ya habíamos hablado a nuestros lectores cuando en el mes de Octubre anterior llegó al país, y que ha merecido por su grandeza, por sus acabados detalles y por el espléndido simbolismo la más entusiasta acogida del público y de todos los fieles.

Acto seguido dió comienzo la Santa Misa, que fue oficiada por el M. I. Sr. Canónigo Zúñiga, ocupando la cátedra el M. I. Sr. Canónigo Dr. Borge, que pronunció una bellísima alocución patriótica y religiosa sobre estos bellos motivos referentes a Cristo Rey, a su reinado espiritual, a su imperio de paz y de virtud y sobre todo a su magnificencia y grandeza, que se manifiesta en todas formas, cumpliendo sus palabras evangélicas y sus santas promesas para cuantos a sus pies llegan con espíritu devoto y alma arrependida.

La oración del Padre Borge fue una bella pieza de doctrina y de fe patriótica que supo desde el primer momento posesionarse del alma de la inmensa concurrencia que asistió al acto.

Con estos oficios dieron punto final las ceremonias de la mañana; pero, luego, a la una de la tarde, fue sin duda el más conmovedor de los momentos, cuando aquella multitud de fieles se disponía a echar sobre sus hombros la pesada imagen del Redentor para conducirla hasta la cumbre que había de conducirla procesionalmente hasta el Alto de Ochomogo, el sitio pintoresco

y hermoso, lleno de nobles historias que alientan el fervor cristiano y la bella virtud por la patria, en donde la firme voluntad de un pueblo creyente y devoto ha querido levantar el grandioso monumento, que será obra de titanes por la enormidad de sus líneas, por la belleza de sus contornos y por el espléndido simbolismo de cada uno de sus múltiples detalles, pues a más de la grandiosa estatua de bronce, que mide tres y medio metros de altura y del soberano trofeo o atributo cívico consistente en la bandera de la patria y su escudo artísticamente entrelazados con un ramo de laurel, irán a los costados otros bellos símbolos de la fe y de la piedad de este pueblo costarricense que tantas pruebas ha dado de su entusiasmo y de noble espíritu cristiano.

En medio de la enorme concurrencia y con el auxilio de todos los allí presentes fué colocada la imagen en la respectiva cureña, que a su vez era tirada por fuerte camión de carga a manera de remolcador, se inició la procesión muy cerca de la una y media de la tarde, seguida de gran número de autos y carros de viajeros que desearon acompañar en esta singular romería la imagen del Divino Redentor hasta a su sitio de gloria, hasta su trono de broce y de piedra que le levantarán los hijos de esta nación profundamente católica, y que desea tributar a su Redentor, a su Amo y Señor de los cielos este sencillo altar de mármol, levantado allá en la cumbre fresca y perfumada del histórico cerro de Ochomogo, donde se escribieron los primeros capítulos de nuestra historia nacional, de nuestra devoción y de nuestra fe católica y republicana, para que, desde la bella colina envíe su bendición, aliente y proteja y ampare a esta Costa Rica que solo bajo su dulce fe quiere vivir y desarrollar sus energías como otros tantos cantos de amor y de piedad a El que es bondad infinita y supremo dador de todas las cosas.

Esta magna peregrinación llegó al lugar indicado a las tres de la tarde, pero allí eran de verse, las mil solicitudes y esfuerzos por ganar el privilegio de ser los valientes muchachos que condujeran hasta la cumbre del cerro la grandiosa imagen de Cristo Rey; parecía aquello un torneo de fiesta galante, un concurso de gallardía y de tesón, de entusiasmo, de fe y de sincera

alegría que cada uno de aquellos buenos hijos de Cartago se empeñó en poner de relieve para decir a todos cuánta era su satisfacción y su contento por este trabajo tan amable y dulce a sus convicciones muy hondas de buen católico, de abnegado cristiano y de fiel hijo de Jesús, Rey Manso y Humilde de todos los Mundos y de todas las cosas.

Así, fué conducida hasta la cima de la pequeña montaña la preciosa carga de bronce, que lleva impresa en sus mágicos relieves y en sus encantadas líneas la figura serena y dulce del Buen Jesús que a todos llama para que le sigan y ganen con su caricia de ternura infinita la gloria eterna de los cielos.

Pero, a este valiente esfuerzo de tantas voluntades dispuestas al sacrificio hubo que agregar el auxilio de cuatro buenas yuntas de bueyes, de las ocho que había dispuestas, y que arrancaron con la potencia de sus muslos la enorme carga, hasta llegar con toda felicidad a la cumbre del ruiseñor Ochomogo, a esa cumbre perfumada y dichosa, bajo cuyas frondas se levantará en días muy próximos la estatua monumental de Cristo Rey como un símbolo de paz y de unión de la familia costarricense que a su egida bienhechora será como un nido de virtud y de trabajo en donde siempre vivirá lozana la vieja fe de nuestros mayores, aquellos austeros varones que nos dieron esta patria como heroico fruto de sus esfuerzos y de su patriotismo a toda prueba.

Allí quedó, sobre una amplia tarima de tabloncillos y de rieles, colocada la bella estatua, mientras en el próximo mes de Agosto, Dios mediante, se da comienzo a la construcción del pedestal definitivo, magnífica obra de cemento armado, recubierto de grandes planchas de mármol rosado de Verona, con sus atractivos altos relieves, sus inscripciones, sus leyendas y sus regias ornamentaciones que le darán una visión de arte magnífico y de glorioso simbolismo estético. Esta importante obra de que hablamos, ya esta pedida, y en la actualidad se construye en los grandes talleres de la Casa Luissi de Pietra Santa, Italia, y su señor Contratista, el muy culto caballero Angelo Mazzei, ha marchado a su casa especialmente a dirigir esta formidable construcción que a buen seguro será una de las más importantes

## NOTAS AL VUELO

Han dado buen resultado las pruebas que se efectuaron para ensayar las locomotoras eléctricas. Hicieron un recorrido a razón de cincuenta kilómetros por hora, que apenas es una velocidad limitada, y puestas ya en servicio duplicarán su recorrido.

Según parece la Junta de Educación de la Provincia Central se halla en serias dificultades para alojar gran cantidad de población escolar en los locales de que dispone. El problema es agudo y la falta de recursos que atraviesa el Erario hace imposible por el momento un pronto y eficaz remedio.

El Japón ha reclamado derechos en las zonas polares del

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

obras, por su magnitud, belleza y proporciones que haya ejecutado la acreditada Casa Luissi, que tiene empeño de hacer una obra de verdadero valor artístico, que sea siempre un pregonero de su justa fama. A esa sólida obra de concreto y de mármol de la más fina calidad, debemos agregar el bellísimo altar de mármol gris, que irá colocado al pie de la enorme columna y en donde se celebrará en las fechas conmemorativas el santo sacrificio de la Misa y demás oficios religiosos del caso.

Pero volviendo a nuestra pequeña crónica, qué hemos de agregar? Qué más diremos de estos festivales sin precedente y sin igual en los anales de nuestras fiestas religiosas? Nada, nada, porque todo cuanto quisiéramos decir, sería pálido ante la realidad y magnificencia de estos actos de fe y de patriotismo de que hicieron gala nuestros compañeros y amigos de Cartago y de San José. Pero aquí no había de terminar el jolgorio; no, que para el día siguiente, lunes, había también un brillante programa que cumplir y que dió comienzo con el solemne sacrificio de la Misa, a las 7 de la mañana, en la cual y a su debido tiempo, pronunció una sentida oración el celoso párroco de Concepción, el esforzado padre Meneses, una de nuestras más valiosas figuras del clero, que vivamente conmovido por el gran concurso de fieles, que ávidos y felices y rebotantes de fe habían llegado de todos los contornos, de Cartago,

Antártico como consecuencia de los descubrimientos del teniente de marina japonesa Shirase.

El famoso explorador norteamericano, Byrd, llegó a Nueva Zelandia, después de estar más de un año ausente de las tierras civilizadas, viviendo en las más frías latitudes. A su regreso a Nueva Zelandia, colonia inglesa de las Islas de la Sonda, en la Océanía, fué saludado entusiásticamente por el gobierno de la isla y los particulares. Hubo sido ésta una de las expediciones de más tiempo y más peligro efectuada en muchos años a esta parte.

Se ha hablado de la posible designación de don Rafael Castro Quesada, actual Secretario de Gobernación, para Jefe de la Oficina del Control. El Lic. don León Cortés manifestó no aceptar el ofrecimiento que para ese cargo le hacía un grupo de diputados.

También el Administrador de la Fábrica de Licores se ha quejado de la falta de agua para los usos de ese establecimiento. Mal anda la cosa con la escasez de agua, porque ya los vecinos no sufren las continuas faltas de agua y de electricidad, ya sea por un motivo o por otro.

Se han puesto al servicio los sellos postales para el correo aéreo. Como de costumbre, el asunto se ha prestado a los deseos de los filatelistas que esperan ansiosos que se agoten para cobrar verdaderas sumas fabulosas por cada serie. El Gobierno no debería de ninguna manera limitar esta edición para que no se efectúen negocios tan lucrativos para unos y denigrantes para el Correo.

de esta ciudad, de Taras, de Tres Ríos, de Tejar, de Tobosí, y de otros sitios cercanos como en cumplida romería a dejar al pie de Cristo Rey su sencilla plegaria y su modesto óbolo para el pago de esta obra potente que ha echado sobre sus hombros la valiente Congregación Mariana de Caballeros, que, alentada por su espíritu genuinamente mariano y por su abnegado y tesonero Padre director, el noble y generoso presbítero Torodoro Gebrande, no ha omitido esfuerzo, ni empeño, ni sacrificio para que esta obra que dirá a todos los siglos futuros de la fe y de la religiosidad de esta patria, sea un exponente digno de tal fe y de tal patriotismo.

# Católicos franceses y católicos alemanes

Las conversaciones de Berlín por Friedrich Muckermann S. J.

Reciente está todavía la reunión internacional de representantes de la Prensa Católica, celebrada hace algunas semanas en París. Entre eminentes personalidades del periodismo español, francés, italiano, holandés, inglés y alemán tuvo lugar un detenido cambio de impresiones destinado a cimentar las bases de una futura colaboración. Cambio de impresiones tanto más importante por cuanto que en él mismo tomaron parte representantes de la mentalidad germano-anglo-sajona y representantes del espíritu latino, unos y otros con la influencia y los medios necesarios para difundir por el mundo entero, con la máxima eficacia, las nuevas y elevadas ideas de paz y de reconciliación que a todos los presentes animaban.

Especial es la trascendencia que, en este respecto, reviste el problema particular de la inteligencia entre Alemania y Francia. Los católicos alemanes tienen el más vivo interés en que dicha inteligencia llegue a ser un hecho, pues no en vano fue iniciada por hombres de Estado católicos, el excanciller Wirth entre otros, la política que años más tarde hubieran de proseguir, con universal aplauso, Briand y Stresemann. Pero a medida que por este camino se iba adelantando se echaba de ver, y así

había de ocurrir, inevitablemente, hasta qué punto era importante el papel que las cuestiones morales jugaban en los debates políticos y económicos. El reconocimiento de este hecho ha dado lugar, en repetidas ocasiones a que personalidades intelectuales de ambos países, escritores, publicistas, hombres de ciencia, se reunieran para tratar de los problemas de la paz y buscar la manera de poder contribuir, de consumo, a resolverlos. Una de estas reuniones tuvo lugar a fines de diciembre en Berlín y no constituye, por cierto, exageración ninguna atribuir precisamente a dicha reunión especialísima importancia. ¿Por qué?

Es fácil de explicar y comprender. No menos de cuarenta personalidades francesas, entre las cuales figuraban algunas damas, asistieron a la conferencia católica de Berlín y para dar idea del nivel de la Delegación bastará decir que en ella figuraba entre otros nombres de autoridad y prestigio reconocidos, el de un expresidente del Consejo de Ministros de Francia. No era, ni podía ser, el propósito de tales personalidades, al trasladarse a Berlín, un mero cambio de saludos y palabras de cortesía con los representantes calificados del catolicismo alemán. Muy al contrario. Franceses y alemanes,

una vez puestos en contacto, entraron inmediatamente en el debate de cuestiones concretas y en extremo difíciles que a ambos países por igual interesan. Sin entrar a discutir la actualidad política propiamente dicha, los católicos de ambos países se declararon dispuestos a poner cuanto esté de su parte para orientar las relaciones políticas entre uno y otro en el sentido de la conciliación. La atmósfera de confianza, sin la cual es de todo punto imposible llevar a cabo una acción política en el sentido indicado, fue renovada en la conferencia de que nos ocupamos y así mismo se estudió la manera práctica de resolver una serie de problemas, cuya solución interesa en alta grado, y por igual, a los dos países, puesto que de ella han de depender, en primer término, los progresos de la política de acercamiento franco-alemán. En este sentido, pudo registrar la conferencia, con íntima satisfacción, la leal actitud de comprensión mutua adoptada y mantenida por la Prensa Católica, tanto de Francia como de Alemania y al objeto de reforzar tendencias e inclinaciones de las cuales la actitud de la Prensa es reflejo, se acordó organizar un activo intercambio de estudiantes de ambos entre las Instituciones de Enseñanza católicas, francesas y alemanas. Los trabajos de la Comisión Internacional de Cooperación Intelectual organizada por la Asociación de Universitarios Católicos serán intensamente fomentados y las conversaciones inauguradas en Berlín serán proseguidas por medio de sucesivas reuniones análogas.

Un momento de la conferencia quedará inolvidablemente grabado en la memoria de cuantos tuvieron la fortuna de ser testigos de la emocionante escena. Fué cuando el coronel Picot, jefe retirado del ejército francés y hoy diputado, gravemente herido durante la guerra, patriota ardiente y sin tacha, hizo ante los presentes una elocuente y apasionada profesión de fe en el espíritu de paz y fraternidad entre las naciones. Esta fué, por otra parte, la nota dominante en todos los discursos e intervenciones a que la conferencia dió lugar y ello es, en suma, hartó comprensible. A la cabeza de los que luchan por la paz es natural que figuren los creyentes de una Religión cuyo principio fundamental es el amor y no menos natural es que la

## Sacristán

El párroco que necesite de los servicios de un buen sacristán, puede dirigirse a la oficina de este diario, donde le daremos referencias de persona apta para el cargo, muy honrada y que aceptará, aunque fuere en lugar distante de la capital.

Iglesia, Defensora inalterable de la cultura europea a través de los siglos, haga sentir hoy su voz, con toda la energía necesaria, ante la amenaza que para dicha cultura representan los avances del bolchevismo disolvente. El entusiasmo francés por la civilización y sus progresos, la fe alemana en la importancia de los valores espirituales, son, frente a la crisis moral e intelectual que el mundo atraviesa en los actuales momentos, sentimientos destinados a aliarse por exigencia de su naturaleza misma. Así se explica que el nuevo Obispo de Berlín Dr. Schreiber enalteciera con su personal presencia una reunión inspirada y animada, ante todo, por la necesidad de defender y conservar los bie-

## Demolición de casas en mal estado

La Gobernación elabora un plan para demoler las casas en estado ruinoso que se opongan al ornato y a la salubridad pública. Naturalmente que esta medida se llevará a cabo entre las gentes pudientes.

nes espirituales y pronunciara ante la misma sabias palabras de aprobación y de aliento para el porvenir.

La conferencia católica franco-alemana de Berlín representa un paso de gran trascendencia en el movimiento de aproximación entre los espíritus germánico y latino, iniciado desde distintos puntos de partida y proseguido hoy por diversos caminos que conducen todos a un mismo fin. Llegar cuanto antes a la realización de este fin ha de ser obra de todos los progresos serán tanto más rápidos cuanto más activa sea la colaboración que cada una de las Naciones aporte a la tarea de reconstruir el patrimonio espiritual común a todas ellas.

## Servicios de Nueva York

### DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*

66 Beaver Street, New York, N. Y.

## MAGNESURICO

Poderoso disolvente del ácido úrico

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

### BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

## PAÑOLONES DE SEDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON

PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

## Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina

Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el "Parasitoides Zúñiga" sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»

— TELEFONO 2057 —

y en todas las Farmacias

## “El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

## LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castumbres, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

### “FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLESA Y MOLINA

## Joyería y Relojería Suiza

A. CHAPATTE, (ROJAS HERMANOS SUCEORES)

TRABAJOS GARANTIZADOS

Taller de Joyería — Taller de Relojería

Apart. 1407 SAN JOSE, COSTA RICA — Teléf. 4051

SELLOS DE CORREOS usados, le compramos y le vendemos. Ofertas al apartado 1087 a G. V. C., San José

## Notas cortas de Alajuela

El martes próximo pasado, como a las cinco de la tarde regresó nuestro Prelado Monseñor Monestel de su visita Pastoral por los cantones de Grecia, Sarchí, Naranjo, Zarceró, San Ramón, Palmares, Atenas y Turrucares.

Nuestro cordial saludo al Ilustre Prelado.

El domingo dos de los corrientes, a eso de las tres de la tarde, salió una excursión de algunos niños del Catecismo para el Volcán, acompañados de dos señores mayoristas, uno de ellos catequista de esta ciudad. Regresaron el lunes por la tarde llenos de contento y entusiasmo por el paseo tan ameno.

En el Santuario de la Agonía se prepara una gran Misión, la cual dará comienzo el 16 de este mes.

¡Alerta católicos alajuelenses! Acudid todos a oír las verdades eternas durante estos santos días de Misión tan a propósito en el tiempo de Cuaresma. Será predicada por el R. P. Carlos Cervero, uno de los redentoristas.

Dentro de ocho días hará su primera comunión la sección actual de niños de catecismo des-

pués de varios meses de preparación. El señor Cura que siempre se empeña en que los niños estén bien preparados a la primera Comunión, les hará antes unos días de ejercicios espirituales.

Nuestras felicitaciones para el señor Cura y también para los niños en su dichoso día.

Se prepara con grande entusiasmo la fiesta patronal en el barrio de San José. Esperamos que esta fiesta resulte tan simpática como otros años, debido al orden y moralidad de los buenos vecinos de aquel distrito.

Corresponsal

Alajuela, 8 de Marzo de 1930

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos dueros y suaves.  
Heredia *Tienda Benavides*

## Del Vaticano

Roma.—Se da como posible una inteligencia entre el Vaticano y el Gobierno italiano acerca de la educación de la juventud, sobre la que existía hasta ahora una disensión esencialmente teórica. El posible acuerdo encontraría bases en la reciente Escílica de Su Santidad y el valor que le han concedido ilustres

## Santoral

Miércoles 12.—San Gregorio el Grande, papa, doctor de la Iglesia.

SAN GREGORIO EL GRANDE, PAPA

San Gregorio fue romano, hijo de Gordiano y Silviana, de ilustre linaje y ricos. Desde su niñez fue virtuoso y bien inclinado. Sobresalió en el estudio de las letras divinas y humanas. Ocupóse en negocios de la República, fué prefecto de Roma, y, dueño de su hacienda, edificó en Sicilia seis monasterios, y en Roma otros en sus mismas casas; el resto de su patrimonio lo dió a los pobres, entrando él de religioso en el monasterio de San Benito que había edificado en Roma. Aquí fue su vida tan perfecta, que fue elegido por su edad. El papa Pelagio II hizo cardenal, y le envió por legado y embajador suyo al emperador Tiberio. Allí escribió aquella divina exposición moral sobre el libro de Job y convenció a Eutiquio, patriarca de Constantinopla, haciéndole desdecirse de sus errores acerca de la resurrección de la carne. Vacante la Santa Sede Apostólica, fue electo pastor universal de la Iglesia, en la cual suprema dignidad resplandeció, con toda clase de virtudes. Descansó en paz el día 12 de marzo, año de 604.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación.  
Heredia. *Tienda Benavides*

escritores del régimen fascista, tales como Arnaldo Mussolini, director de «Il Popolo d'Italia», quien recientemente dió en Milán una conferencia muy notable, elevada y serena, en la que declaró que hablaba, no movido por la oportunidad política, sino porque, católico creyente, tiene del problema idéntico punto de vista.

La conferencia de Arnaldo Mussolini fué publicada en «Il Popolo d'Italia», seguida de una nota que ha sido reproducida por «L'Osservatore Romano». La nota pone de relieve, en primer lugar, que la tradición católica va unida profundamente a la esencia misma de la nación italiana, y, en segundo lugar, que la dualidad superadora del Concordato no está en oposición con la tradición y con el pensamiento, sino solamente con el dualismo salido de la antítesis injusta entre la educación de la Iglesia y la concepción racionalista del Estado agnóstico y ateo.

La nota afirma que estos dos puntos indican claramente el in-

JAMON. — Mortadella. Queso de bola. Patagrás. — Camembert — Gruyère.—até de Hígado. Todo muy bueno para hacer ricos Sandwiches, consigue en el

EL AGUILA DE ORO  
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

## NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarían incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Grippe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: «Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas.» Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. *Tienda Benavides.*

dudable acuerdo entre la educación fascista y las exigencias de la Santa Sede.

El tema, de extraordinaria delicadeza, puede ser discutido de un modo más noble y sereno y bien lo merecen el discurso de Arnaldo Mussolini y la Encíclica pontificia, que en sus líneas generales, está inspirada en un superior anhelo de llegar a un acuerdo en la acción común.

«El Popolo d'Italia» cree que se ha establecido un nuevo plade discusión muy por encima de

## Combatientes

El tiempo en que vivimos requiere cristianos muy distintos de los cristianos que duermen. Se necesitan combatientes, se necesitan obreros porque es menester defender la cruz y rechazar el espíritu pagano, el espíritu contrario a la cruz, de la humanidad fundada en la luz y fuerza y virtud de Cristo. Mientras dormimos anda el enemigo; quiero decir que volvemos al paganismo por la abolición del espíritu de sacrificio, la dominación de los sentidos y del orgullo, y la recaída en el antiguo egoísmo que repulula con furor tan luego como desaparece el espíritu de sacrificio. No dejéis avanzar más lejos el invasor. Tomad la cruz. Alzad la cabeza, ocupaos en los intereses de la justicia y la verdad, y cesad de buscar en lo que se llama el mundo vuestros placeres y ocupaciones. ¡Ay de aquel que entre tantas ocupaciones no tiene una para Dios! ¡Ay de aquel que en medio de tantos placeres no tiene ni uno que venga de Dios!

Gratry

Mantillones de lana buena clase; clase barata Mantillones para galápagos, Mantillones nacionales.  
Heredia. *Tienda Benavides.*

las pequeñas polémicas periodísticas, de los sofismas de los hiperbólicos intelectuales y de las disensiones de carácter transitorio y particular. En este plano—concluye el periódico—será posible, ciertamente, una más concorde valorización de los problemas educativos en las relaciones entre el Estado, y la Iglesia.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende,...

Suscríbese a este diario

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

## Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscríbese Ud. a

Religión y Patria

y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

## Concurso de Becas en la Normal

Los exámenes de aspirantes en el Concurso de Becas en la Escuela Normal de Costa Rica, se verificarán en el orden siguiente, a las ocho horas de los días:

Lunes 10	de marzo,	aspirantes por	San José y Cartago.
Martes 11	" "	" "	" Alajuela.
Miércoles 12	" "	" "	" Heredia.
Jueves 13	" "	" "	" Guanacaste.

No hay que olvidarlo:

La UNICA medicina que cura el ASMA es el

CUAJANI JORDAN

cuyo

—o Depósito y Representación o—

los tiene la

BOTICA VARGAS

Apartado 716 Teléfono 2812

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Maraón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, rente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

# Corte Plena

## Sesión del lunes

Visto el escrito de Manuel Arguedas A. en que interpone recurso de hábeas corpus a favor de su padre Rafael Arguedas Morales y visto el informe del Gobernador de la provincia de Puntarenas en que dice que contra Rafael se siguió información por portación de arma blanca prohibida y amenazas al Juez de Paz del Guacimal, se dispuso declarar improcedente el recurso.

—Examinado el recurso de hábeas corpus establecido por Miguel Angel Soto, único apellidado, y con lectura del informe del Subdirector de Detectives en que dice que a Miguel—cuya nacionalidad no ha podido precisarse—, no se le conoce oficio alguno y fue pasado a la Agencia Principal de Policía de esta ciudad para su juzgamiento, se acordó declararlo improcedente.

—Leído el recurso de hábeas corpus establecido por Abraham Barrantes Calvo, detenido en la Cárcel Pública de la ciudad de Alajuela, por orden del Agente Principal de Policía de esa ciudad y con lectura del informe del mismo Agente en que expone que contra Abraham, su hermano

Manuel y otros se siguió sumaria por portación de arma prohibida, lesiones y otras faltas, se dispuso declarar sin lugar dicho recurso.

—En el recurso de hábeas corpus interpuesto por Juan Antonio Bolandi Castro en que dice que con motivo de no poder atender al pago de las pensiones a que fue condenado a satisfacer a su señora Coralía Hidalgo Hidalgo, ésta, en la respectiva información, pidió apremio corporal contra él y fue denegada esa solicitud por el Agente Principal de Policía de Pensiones alimenticias, conforme al artículo 1002 del Código Civil, pero que el Gobernador de San José, quien conoció del asunto por apelación de su esposa, revocó lo resuelto por el dicho Agente y le ordenó dictar el apremio corporal, que deberá sufrir en su casa de habitación, se acordó declarar con lugar el recurso por cuanto el recurrente es mayor de sesenta años (Artículo 1002 citado).

—Habiendo la Sala Primera de Apelaciones concedido permiso al Juez Civil de la provincia de Puntarenas, Licdo. Enrique Chaverri Arce, para

separarse de su puesto por cuatro días, a contar del 11 del corriente, se nombró Juez interino al señor Amadeo Salazar Fernández.

—Se nombró al señor Jorge Ocampo Saborío, primero de la terna de ley, para Secretario interino de la Alcaldía Primera de la ciudad de Alajuela, en reposición del señor Jacobo Sanabria Soto, quien goza de permiso hasta por dos meses, a partir del 8 del actual.

—Se aprobaron los siguientes nombramientos interinos: el del señor Eloy Montero para escribiente de la Alcaldía del cantón de Alvarado; el del señor Próspero Castellón Bogarín para portero del Juzgado Civil de la provincia de Heredia; los de los señores Rafael María Mora, Francisco Dengo Orozco y Fernando Gómez para escribientes de las Alcaldías de Tilarán y Primera de Puntarenas y Juzgado Civil de la provincia de Limón; y el del señor Lisandro Sánchez Delgado para portero del Juzgado del Crimen de esta última provincia.

—Tomada en consideración la solicitud de Pablo Rubí Valverde en que pide se le commute en multa la pena de sesenta días de arresto a que fue condenado, junto con otros por el delito de hurto de un cerdo de propiedad de Ramón Badilla, único apellidado, se dispuso dar el informe de ley en sentido favorable.

—Fueron designados por la suerte los Conjuces Licenciados Vidal Quirós Escalante y Clodomiro Salas Castro para conocer en la Sala Primera de Apelaciones, el primero, del juicio ordinario seguido por Trinidad Madrigal Corrales contra Bienvenida Valverde Corrales, y el otro, del juicio de sucesión de Fulgencia Carvajal Ramírez, ambos en substitución del Conjuez Licenciado Jorge Tristán Fernández.

## Los funerales de doña María Vargas viuda de Cascante

Ayer se verificaron los funerales de doña María v. de Cascante. A las 9 horas se celebró una solemne Misa de cuerpo presente en el templo parroquial de San Rafael de Oreamuno, a la cual concurrió todo el pueblo. Horas después y siempre con numeroso acompañamiento de vecinos, fue trasladado el cadáver a esta capital, llegando al templo del Carmen a las cuatro y minutos de la tarde. Después de un solemne responso en ese templo, se encaminó el cortejo al Cementerio General. La concurrencia en ese momento fue inmensa. Las Hermanas de la Tercera Orden del Carmen, a cuya asociación pertenecía la difunta, asistieron en cuerpo. La asistencia de Clero fue grande.

Allí pudimos ver a Monseñor Porras y a muchos sacerdotes no sólo de esta ciudad sino hasta de muy apartadas parroquias, numerosos caballeros y damas y además gran asistencia de artesanos y pueblo. El cadáver, que había sido traído en coche fúnebre, desde el templo del Carmen fue conducido en hombros de personas amigas, deseosas de testimoniar a la fallecida su estimación, así como a la familia doliente.

### Rosario perdido

se dará una gratificación a la persona que entregue en la Casa Cural de La Dolorosa un rosario fino de concha, perdido entre el Liceo y la citada iglesia.

### Anunciar es vender

¡¡Lombrices!! Lombrices!! Lombrices!!

Viene la llena de marzo que es la época más adecuada para expulsar estos bichos del cuerpo humano. Nada hay tan eficaz para ello como el **JARABE DE ESQUIPÚLAS** agradable al paladar y sin consecuencias para tomarlo.

Agentes en Costa Rica: FARMACIA GRILLO

**POMADA AUXOLIN**

Y

**JABON ONIX**

DE LA CASA WOLFF & SOHN

— Poderosos preparados contra la CASPA —

ACABA de RECIBIR LA BOTICA VARGAS.—Tel. 2812

**Vendo ó cambio** por otra una finquita de media manzana con casa, cañería, etc., en Apacán de Coronado—DOMINGO Fco. ROJAS.

**Magnífica casa de habitación** a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende **MACABEO VARGAS CASTRO**.

**Tomo en arriendo** o compro ipotrero de 150 manzanas cerca de San José.—DOMINGO Fco. ROJAS.

**Los mejores materiales de Ferretería** A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la **Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos** Surtido — Calidad — Baratura  
Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

EFICIENCIA

ECONOMIA

Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

## Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas Apartado de Correos Número 111 Teléfono Número 3131

ATENCION

CORTESIA

CANTINA **LA NUEVA ITALIA** 300 vs. al N. de La Proveedora PASO DE LA VACA Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en Conservas y Aceite Se atienden órdenes a domicilio TELEFONO No. 2303 Propietario: Querubino Severino

**Dr. Herdocia** Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA Horas de oficina: 10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde. Contiguo al T. Variedades

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA